

第6回新居浜市長期総合計画策定市民会議『産業振興部会』会議録

1. 日 時 平成22年3月16日（火） 18：30～20：20

2. 場 所 市役所3階応接会議室

3. 出席者

委員 ○部会長 神野 幸雄 ○副部会長 近藤 彰一
片上 政明 小野 雄史 岡部 成彦 佐々木清隆
和田輝世伸 伊藤 康雄
(欠席) 越智 俊博 平山 敦子
事務局 ○専門部会長 佐々木一英 副部会長 藤田 理
眞鍋 育朗 河端 晋治
本田 龍朗 桑原 一郎
条野 晃範
山田 均 林 政宏
田邊 正義 前田 和信
○まちづくり担当 佐藤 秀樹

4. 傍聴者

5. 議事
(1) 施策まとめシートについて
(2) 今後の予定について
(3) その他

部会長	<p>本日は、これまでの施策検討ワークシートを作成し、現況・課題・解決策を協議いたしてまいりましたが、8つのジャンル毎に、それぞれまとめるとともに、合わせて活動指標、成果指標、基本計画、事業計画及び協働のまちづくりのための取り組みなどを1枚のシートにまとめた、施策まとめシートについて協議いたします。</p> <p>なお、本日お配りしたシートは、先に送付された内容を赤字で変更したものでございます。</p> <p>それでは、1つのジャンルずつ、事務局から説明していただいた後に協議してまいります。</p>
委員	<p>【工業】</p> <p>最初に送ってもらったシートには相当違和感があった。今回、赤字部分で少し足されていると思うが、おそらく住友各社はこの計画の10年をまたずに新居浜から出ていく。重機は半分以上が東南アジアや中国に、化学はサウジに移転するのではないか。このように、目の前に大きな変化が表れてきており、例えば化学の件ではサウジと綱引きをしなければならないが、このような表現で構わないのか。できそうなことを積み上げても何もできないと思う。</p>
事務局	<p>こちらとしても確認しているが、特効薬となると難しい。莫大な資金を投入しないといけないし、投入できたとしても、その他の条件等どうしようもないこともあると思う。4番目の基本計画、施策の取組方針に基本姿勢を書かせていただいているので、今後、企業立地促進条例の改正等により企業が望むような支援をしていきたいと考えている。</p> <p>厳しい状況は認識しており、言葉足らずのところは、本市の意気込みを書き加えるようにしたい。</p>
委員	<p>【商業】</p> <p>イベントをしても人は集まるが、客は集まらず、効果がないと思うが。</p>
事務局	<p>店の認知度のためにはイベントの開催が効果的であり、今後売り上げの増加つながるようなイベントを模索する必要はある。地域コミュニティ</p>

	<p>イの崩壊を防ぐためには、商店街に対する支援を継続していかなくてはならない。</p>
	<p>【農業】</p> <p>特に質疑なし。</p>
	<p>【林業】</p> <p>委員 住友共電に対し、バイオマスを取り入れてもらうよう働きかけをしないといけないと思うが。</p>
事務局	<p>既に、住友共電は、間伐材を利用した発電に取り組んでいる。今後、林業経営者や木材業者、森林組合との連携も強化される方向性がある。</p>
	<p>【水産業】</p> <p>特に質疑なし。</p>
	<p>【観光物産】</p> <p>委員 太鼓祭りの観客が減少傾向にあると書かれているが、客を増やそうとしたらホテルがないといけない。駅前のホテルは断念したと聞いているが、市はどう考えているのか。</p>
事務局	<p>市としては、芸術文化施設と併設するホテルは断念したが、まだ利用されていない土地もあるので、民間が入っていただけることまで断念はしていない。引き続き紹介していきたいと思っている。</p>
委員	<p>世界遺産登録は本気で考えているのか。</p>
事務局	<p>めざすべき方向は変わっていない。ただ、そこに至る過程で、産業遺産の活用をきちんとしていく事、認知度を上げていく事について、ここでは観光の面から施策方針を挙げさせていただいている。</p>
委員	<p>太鼓祭りについては、日程や多喜浜駅前の件など、行政、警察、運営</p>

	<p>母体などが早め早めに協議をして煮詰め、もっと盛大なものになってほしい。佐賀のケンカ祭りがケンカ廃止となった新聞記事を読んだが、記事の横に日本の3大ケンカ祭りとして、新居浜も紹介されていたが、これはどうなのかなと思った。</p>
事務局	<p>日程については、最初は各地区ごとに開催日が異なっていたものを、当時の皆さんのが苦労されて統一開催にこぎつけた経緯がある。今は、かき夫の確保や観光の面から日程が検討されているが、いずれにしても統一した日程で実施してほしいという立場で協議させていただいている。大事なことは安全・安心で、そのために環境整備を図るため、積極的に支援させていただきたいと考えている。</p>
委員	<p>最近、海外、特に中国、韓国からの客が増えているが、松山には、坂の上のまちづくりの関係で呼ぶことが難しいと聞いている。こういう時に、新居浜は受け入れに頑張ったらどうか。</p>
事務局	<p>今、観光パンフレットも英語のほか、中国語、韓国語も作成している。おっしゃったような取り組みも必要と考えている。</p>
委員	<p>市は、「筏津」、「ゆらぎ」をどうしようと考えているのか。</p>
事務局	<p>当然、両施設は雇用対策、別子に来ていただくための拠点と認識している。今のところ経営状態が芳しくないが、支所長が役員に就任するなど経営支援をしていくとともに、山草園活用の取り組み等を継続してやっていきたいと思っている。</p>
<p>【運輸交通】</p>	
<p>特に質疑なし。</p>	
<p>【雇用環境】</p>	
<p>特に質疑なし。</p>	

	【別子山】
委員	人が減少する一方だが、例えば市職員は、子どものいる方を積極的に派遣してもらいたい。子どもも減り学校の存続も難しくなってくるので、とりあえずそのような事でもしてもらうことはできないか。
事務局	人事課にその意向を伝える。
委員	別子山同窓会を新たに設立するとあるが、市でやっていただけるのか。それとも、地域がやることになるのか。
事務局	支所は、地域に溶け込んで一緒にやってやるというスタンスなので、財政的なことは市から出すことになるが、実質的な運営については一緒にやっていただきたいと思っている。
部会長	<p>これですべてのジャンルの協議が終わりました。どうもありがとうございました。一応全体について検討協議ができましたので、次回までに、事務局で整理をしていただきたいと存じます。よろしくお願ひいたします。</p> <p>それでは、次回の開催日について、協議をいたします。事務局から今後の予定で何かあればお願ひいたします。</p>
事務局	<p>今後は、本日いただきましたご意見をもとに、施策まとめシートを完成させ、基本計画素案の作成をいたします。他の部会の結果も合わせまして、4月の19日の週までに、事務局案を作つまいりたいと考えております。</p> <p>つきましては、月の20日火曜日から22日木曜日の間で、この基本計画素案を基に、第7回市民会議を開いていただきたいと思います。宜しくお願ひいたします。</p>
部会長	それでは、私から提案いたしますが、次回会議は、4月20日（火）でいかがいたしましょうか。

	・ ・ ・ ・ 異議なしのため、次回開催日決定・ ・ ・ ・
部会長	この際、何かございましたらご自由にお願いいたします。
委員	<p>どの業種もそうだが、人が減っている。色々な事を急がないと、10年先には新居浜はなくなるかもしれないという危機感を持つ必要があると思う。</p> <p>そういう強い方針を打ち出してもらうことを期待している。</p>
事務局	<p>働く場があり、儲ける場があることが活性化にとって必要であることから、このフィールドは重要と認識している。少し思い切ったことを書いていないというご意見もあると思うが、この後実施計画をつくっていく中でフォローしていくしかないと思っている。担当部局としては、できる限りの財政出動を要望しながら、ここに掲げる諸施策を推進していきたい。</p>
部会長	それでは、他になければ、本日の会議は、これで終了いたします。ありがとうございました。次回、4月20日（火）の出席についても、よろしくお願いいたします。